

Natation /Championnat national, édition-2016

Poséidon (hommes) et Dauphin de Gamba (femmes) au pinacle

F-K-O.M
Libreville/Gabon

LA 3e édition du championnat national de natation s'est déroulée, samedi dernier, au bassin du camp Baraka de Libreville. Soixante-huit athlètes, 48 garçons et 20 filles des ligues de l'Estuaire, du Haut-Ogooué et de l'Ogooué-Maritime, toutes catégories (avenir, poussins, benjamins, minimes, cadets, juniors, masters), ont rivalisé d'ardeur durant quatre heures.

Au terme de cette compétition qui s'est disputée dans une ambiance conviviale, le club féminin de Dauphin de Gamba a décroché la 1ère place avec six métaux en or, deux d'argent et autant de bronze. Poséidon (club du Prytanée) occupe la 2e place (3 or, 5 argent et 3 bronze). Espadon est 3e place, avec trois breloques dorées, deux argentées et une de bronze.

Cyrielle Morgane Castrec (Poséidon) 10 ans, s'est distinguée en dominant largement ses adversaires en nage basse et crawl, sur une distance de 50 mètres. En masculin, le club Poséidon termine la compétition avec dix médailles, huit d'argent et sept de bronze. Dauphin de Gamba se hisse à la 2e place (8 or, 7 argent, 6 de bronze). Espadon complète le podium (5 or, 6 argent et 4 argent).

Florian Even (Poséidon) fait partie des dix athlètes masculins qui ont obtenu



Léon-Louis Folquet, président du CNO: "Pour une jeune fédération, les temps réalisés par les athlètes sont à saluer".

Photo: Kennedy ONDO



Photo: Kennedy ONDO

Une course 50m papillon chez les filles.

l'or et contribué à la large victoire de Poséidon. En 100 m crawl (cadets), il a réalisé le meilleur temps (01:16,15").

Chez les minimes, Hope Biveghe (Dauphin de Gamba) décroche l'or en 100m crawl (01:18,00"), Wassim El Bedoui (Poséidon) se classe 2e avec un chrono de 01:25, 22".

En catégorie avenir, le club Dauphin de Gamba a tout raflé en 25 m Dos. Greg Ogouenkero, Zacharie Smith et Isaac Quieros remportent respectivement

les trois premières places. Et Yesi Dudon (Dauphin de Gamba) est seul sur le podium en 25 m Dos, avec un timing de 00: 28,56" chez les benjamins. Alors que Benjamin Henri Hayes (00:20,81"), Mathis Henaux (00:20,96") et Olie Smith (00:23,56"), tous de l'écurie de Dauphin de Gamba, sont les trois premiers en poussin.

Pour sa première participation, la ligue de Franceville, par le biais du club Mougoutsu natation, se



Photo: Kennedy ONDO

Un départ en 50 crawl chez les juniors et masters. A gauche, Mael Ambonguilat, qui s'est beaucoup amélioré.



Photo: Kennedy ONDO

Les médaillés et les responsables de la Fégana.

hisse au 1er rang en 50 m crawl chez les seniors. Grâce à Matin Leoussou (00:53,17"). Pour la catégorie masters, le duel entre l'entraîneur du club Poséidon, Saturnin Mpali, et Kurt Ogouenkero de Dauphin de Gamba, a tourné en faveur du premier cité, qui a réalisé un chrono de 00:38,78". Le Portgentillais a terminé les 50 m papillon en 00:30,46".

Notons la participation de Maël Ambonguilat, qui représentera notre pays

aux Jeux olympiques de "Rio 2016". Le Gabonais, qui se prépare du côté de l'Islande, a gagné deux médailles d'or. D'abord aux 50 m crawl (00:26,82"), améliorant ainsi son temps de 2 secondes. Ensuite, au 100 m crawl, où il termine premier avec un chrono de 01:00,4". Présent à cette compétition, le président du Comité national olympique gabonais (CNOG), Léon-Louis Folquet, n'a pas caché sa joie sur la progression des athlètes ga-

bonais. Il a aussi salué la participation des nageurs de Franceville. «Pour une fédération qui a seulement trois ans, les temps réalisés par les athlètes sont impressionnants. C'est vraiment magnifique de voir les jeunes Gabonais pratiquer la natation. Pour ceux qui disaient que ce sport est pour des personnes de race blanche, je pense aujourd'hui, qu'ils se trompent. Car, sur les 68 participants, 56 sont des Gabonais», a apprécié le patron du CNOG.

Interview du président de la Fédération gabonaise de natation...

Crésant Pambo : " Les athlètes se sont beaucoup améliorés"

Propos recueillis par F-K-O.M
Libreville/Gabon

L'union. Quel bilan faites-vous de cette 3e édition ?

Crésant Pambo : c'est un bilan positif. Nous avons vu les temps de nos athlètes améliorés. Positif également, parce que nous avons eu plus de qualifiés que lors des deux précédentes éditions. Nous avons aussi remarqué que les athlètes ont évolué techniquement et ont une meilleure maîtrise de leurs spécialités. Il faut déjà expliquer que pour participer au championnat national, les athlètes doivent prendre part aux tournois qualificatifs organisés dans chacune de nos trois ligues.

Comment appréciez-vous la première participation des athlètes de Franceville ?

- Franceville, c'est d'abord une petite ville. Elle est moins importante que Libreville. Le plan de développement de la natation est plus situé au niveau des établissements scolaires; ce qui fait moins d'élèves à Franceville. Nous sommes donc heureux que Franceville ait pu participer à cette épreuve nationale. Cela ne veut pas dire que Franceville n'existait pas lors des deux précédentes éditions. Au contraire, les athlètes de cette ville n'avaient pas encore la capacité d'obtenir des temps qui leur permettaient de se qualifier. Aujourd'hui, nous sommes heureux de constater qu'à Franceville, il y a un travail de fond qui est fait, et quelques



Photo: D.R

Crésant Pambo, président de la Fégana : " Notre plan de développement est en marche".

athlètes ont pu réaliser les temps exigés lors des qualifications.

Êtes-vous satisfait de la prestation de Maël Ambonguilat, qui participera aux J.O de Rio 2016 ?

- Il a une bonne marche de progression. Sa prépara-

tion qui se fait du côté de l'Islande est positive car, il a gagné deux secondes dans son temps. Entre ses premiers Jeux Africains de la jeunesse au Botswana, son championnat du monde à Kazan (Russie) en 2015 et, aujourd'hui, le championnat national,

nous sommes satisfaits des temps qu'il a réalisés. Pour sa participation aux prochains Jeux Olympiques, nous sommes plutôt confiants, parce qu'il s'agit également de représenter le Gabon et de montrer au monde qu'on pratique la natation chez nous.

Votre plan développement est-il en progression ?

- Nous pouvons affirmer que nous sommes en progression. Je ne serai satisfait que lorsqu'on aura la quasi-totalité des établissements scolaires publics et privés prendre part au championnat national, malgré le problème d'infrastructures qui nous fait vraiment défaut. Mais nous arrivons à travailler, grâce à quelques infrastructures via les établissements privés tels que le bassin du

camp Baraka, où nous signons des conventions de partenariat. C'est quand même quelque chose de fort qui est fait par la fédération et ce sont des cours offerts gratuitement. Il suffit que les parents s'inscrivent, via leurs établissements, pour pouvoir participer à ce plan de développement de la natation. Nous osons croire que d'ici trois ou quatre ans on aura un plus grand nombre d'athlètes.

Après trois ans d'existence, quelle est la place de la natation au Gabon ?

- Nous sommes la dernière-née des fédérations au Gabon. Au regard du plan de développement mis en place par notre bureau, nous osons croire que nous allons évoluer. C'est à nous de faire nos preuves.